

Semaine du **15 janvier 2024**

À la une

L'actu à ne pas manquer



Cérémonie des vœux de la CGF : quels défis pour 2024 ?



18.01.2024

La CGF a présenté, le 18 janvier, ses vœux pour l'année 2024 à l'ensemble de son écosystème à la CCI de Paris Ile-de-France. Le président, Philippe Barbier, s'est adressé aux 30 fédérations adhérentes, aux organisations professionnelles, au MEDEF, ainsi qu'aux partenaires, parlementaires et élus présents.

Dans son discours, il a rappelé que 2023 fut une année cruciale pour la CGF, jalonnée d'avancées significatives qui mettent en avant le poids et le statut institutionnel désormais acquis par la confédération (régime grossiste notamment). Des avancées à la mesure de l'engagement collectif à représenter et à défendre le rôle essentiel et la valeur ajoutée des entreprises du commerce de gros en France.

Il a annoncé qu'en 2024, la CGF portera trois défis majeurs pour les grossistes : le recrutement, la RSE, ainsi que le renforcement de la présence territoriale et de la capacité d'influence dans les régions.

La confédération va en effet intensifier son action en faveur du recrutement, en contribuant à la promotion et à la valorisation des métiers du secteur, en mobilisant des ressources communes et des dispositifs du réseau France Travail, ainsi qu'en valorisant l'inclusion des personnes les plus éloignées de l'emploi. Ceci se fera dans le cadre d'une convention nationale avec France Travail qui sera signée au printemps.

En 2024, l'accompagnement des fédérations et de leurs entreprises pour répondre aux enjeux de développement durable et de RSE en créant un département dédié au sein de la CGF sera aussi renforcé.

Enfin, la présence et les actions d'influence sur l'ensemble du territoire seront renforcées avec un « Tour de France des Grossistes » : des visites d'entreprises du commerce de gros de toutes les filières, pour nos élus, partout en France. L'objectif est de consolider la connaissance et la

reconnaissance de la profession et son caractère essentiel. 2024 sera donc une année pleine de défis pour continuer à porter haut et fort la voix des grossistes. Une année qui permettra de valoriser plus encore l'ADN si particulier de la confédération, qui rassemble 30 fédérations adhérentes qui interviennent sur presque autant de secteurs différents et représentent le même métier, celui de grossiste. Cette cérémonie des vœux a été l'occasion pour la CGF de faire découvrir à ses invités sa photothèque des métiers du commerce de gros, fruit d'une année de travail avec le photographe Nicolas Kalogeropoulos. Les photos sont désormais disponibles, pour les fédérations adhérentes, sur le [site internet](#) de la CGF, ainsi que sur l'ensemble des publications de la confédération.

[Retrouvez le discours des vœux du président ici.](#)

CGF



Premier Bureau exécutif de la CGF de l'année

		18.01.2024
--	---	------------

La CGF a tenu, le 18 janvier, en amont de sa cérémonie des vœux, son Bureau exécutif sous la présidence de Philippe Barbier.

Le président a, dans sa communication introductive, passé en revue les grands sujets d'actualité pour la CGF et le commerce de gros : MEDEF, remaniement, actions d'influence des grossistes en régions (préparation de visite pour les élus, petit-déjeuner parlementaire) et communication (déjeuner presse à venir, refonte du BtoB NEWS).

Le tour de table de conjoncture a permis aux présidents de fédération de donner les grandes tendances de leur secteur en ce début 2023.

L'approvisionnement au bâtiment marque le pas avec l'arrêt des projets neufs et un marché atone de la rénovation. Du côté alimentaire, on note un réel décalage entre les chiffres de volume et l'évolution du chiffre d'affaires. Concernant la distribution automobile, le secteur est confronté au défi du verdissement, et à la problématique des ZFE. Pour le secteur de la mécanique et de l'électronique, les perspectives 2024 pour les machines travaux publics et l'informatique ne sont pas très optimistes. Elles le sont davantage pour les emballages.

Laurent Mitais, président de la Commission transport et logistique de la CGF (président du syndicat des grossistes informatique/ adhérent FICIME), et Christian Rose, directeur du département dédié à la CGF, ils ont ensuite présenté les travaux de leur commission qui réunit en moyenne 50 participants toutes fédérations confondues.

Ils ont développé « les thématiques de long terme » (décarbonation, logistique urbaine, fiscalité...) et les sujets d'actualité (JOP2024, ZFE-m, Chargement/déchargement, ombrières photovoltaïques...). Ils ont ensuite présenté le projet d'établissement d'une trajectoire de décarbonation de la logistique du commerce de gros. Un projet ambitieux, stratégique...mais qui nécessitera l'adhésion et la participation des fédérations et de leurs entreprises. Objectif : une livraison des conclusions d'ici l'été.

Prochain Bureau exécutif le 13 mars 2024.

INSTITUTIONNEL



Vœux du ministère de l'Agriculture : une feuille de route axée sur l'Europe



15.01.2024

La CGF a participé à la cérémonie des vœux de Marc Fesneau, ministre de l'Agriculture, le 15 janvier.

Il a rappelé les différents enjeux et défis à venir :

- les enjeux européens et internationaux : repenser la souveraineté alimentaire,
- réaffirmer la vocation exportatrice de la France, travailler sur les clauses miroir et la réciprocité des échanges, ou encore l'acceptabilité des accords commerciaux et la mise en œuvre de la Politique Agricole Commune (PAC)
- le nécessaire soutien du ministère aux côtés des professionnels dans les crises climatiques et sanitaires
- trouver les voies de la transition écologique et de la planification territoriale
- déployer les budgets du ministère de l'agriculture notamment sur des projets innovants en matière de transition ou de décarbonation
- travailler sur la gouvernance de la biomasse

Résolument tourné vers l'avenir, le secteur du commerce de gros sera au rendez-vous de ces défis collectifs.

MEDEF



Vœux du Medef : « Ensemble, emparons-nous de l'avenir ! »

Le MEDEF a réuni le 16 janvier, au Petit Palais à Paris, près de 900 personnes pour sa cérémonie annuelle des vœux.

Dans son discours, le président Patrick Martin a rappelé que la réussite économique du pays est le préalable à tout, et le rôle central des entreprises dans la dynamique française : « Nous, les entreprises, nous sommes les meilleurs anti-dépresseurs ! »

Il a souligné la nécessité de conserver un esprit militant au sein du Mouvement afin de se positionner clairement comme « Un MEDEF d'affirmation » et d'Innovation.

En termes de grandes échéances 2024, Patrick Martin a notamment insisté sur l'importance des élections européennes et la nécessité que « l'Europe soit maîtresse de son destin », la mise en place de France Travail et la volonté d'une simplification et d'une fluidification du monde du travail. Le ministre de l'Économie Bruno Le Maire a tenu à remercier très chaleureusement toutes les entreprises de France : « La France va redevenir une grande nation industrielle » : une nation où il faut investir. La simplification sera le grand chantier de 2024. Le Ministre a conclu en disant qu'il serait « intraitable » sur le rétablissement des finances publiques. La séquence s'est poursuivie avec beaucoup d'enthousiasme et sous le signe de la jeunesse avec des représentants des WorldSkills France en prévision de la 47ème compétition mondiale qui se tiendra à Lyon en septembre prochain.

Patrick Martin a conclu : « Au fronton de 2024 : Fierté nationale, ambition, esprit de conquête et patriotisme économique ! ».

Les travaux sur la prévention

Les différents groupes de travail mis en place par le MEDEF dans le cadre de la négociation interprofessionnelle, se sont réunis le 17 janvier après-midi afin de réfléchir aux solutions pouvant être mises en place pour lutter contre l'usure et la désinsertion professionnelle.

Ont notamment été évoquées les solutions suivantes :

- Prévoir un suivi médical spécifique des salariés soumis aux facteurs de risques ergonomiques
- Améliorer la prévention à destination des seniors à partir des actions de prévention prévues dans le DUER (document unique d'évaluation des risques professionnels)
- Sécuriser le coût des licenciements pour inaptitude
- Mieux faire connaître les dispositifs permettant de financer les actions de prévention en entreprise.

Ces pistes doivent encore être approfondies avant d'être examinées en bureau exécutif du MEDEF le 29 janvier.

TRANSPORT/LOGISTIQUE



Vœux de l'AFT : un nouvel outil au service de la profession



15.01.2023

Le 15 janvier s'est tenue la cérémonie des vœux de l'AFT - association pour le développement de la formation dans les transports - dont la CGF est membre. Son président, Jean-Pierre Gaumet, a rappelé que le financement de l'association assis sur la *ressource affectée* basée sur les immatriculations des véhicules de plus de 3,5 tonnes en faisait un outil au service de la profession. C'est à ce titre que la CGF s'est tournée vers l'AFT pour réaliser une enquête après des entreprises de commerce de gros afin de mieux apprécier la trajectoire de décarbonation de leur logistique. Cette enquête, dont le questionnaire est en cours de finalisation, sera prochainement mise en ligne. C'est avec cette même volonté de mettre les entreprises au cœur de son action que l'AFT va prochainement lancer le projet ETIQ (Environnement, Transparence, Impact, Qualité) qui concerne l'accompagnement au déploiement des démarches RSE des entreprises.

ENVIRONNEMENT



Quel début pour la REP emballages de la restauration ?



15.01.2024

La CGF a organisé une réunion avec CITEO PRO, filiale de CITEO et candidate à l'agrément pour la filière à Responsabilité Élargie du Producteur (REP) pour les emballages de la restauration. L'objectif était d'échanger concrètement et de manière opérationnelle sur l'adhésion des entreprises du commerce de gros, lorsqu'elles produisent, à l'éco-organisme. Pour l'année 2024, les entreprises devront effectuer une pré-déclaration des emballages de la restauration qu'elles vont mettre sur le marché et recevront ensuite des factures d'acompte provisionnel tout au long de l'année. Au début de l'année 2025, elles devront réaliser une déclaration réelle, qui leur permettra de corriger le montant total de l'éco-

contribution. Il reste néanmoins une inconnue : la date de début de comptabilisation des mises sur le marché, sera-t-elle au 1er janvier ou à la date d'agrément ?

La CGF poursuivra ses échanges avec CITEO PRO sur ce sujet et tous les autres pour accompagner au mieux les fédérations, et avec elles, les entreprises.

LA VIE DES FÉDÉS



Un nouvel adhérent pour la Confédération

Le Bureau exécutif réuni le 18 janvier a validé l'adhésion du Syndicat National des Dépositaires de Presse (SNDP). Le SNDP regroupe et représente l'ensemble des dépositaires de presse privés (grossistes en presse) implantés sur le territoire français. Il a été créé en 1936. Les entreprises du secteur appliquent, en partie, la Convention collective des commerces de gros 3044.

Bruno Aussant préside l'organisation professionnelle, qui est dirigée par Philippe Charbit : « *Nous sommes dépositaires de presse, maillon essentiel de la filière, en relation quotidienne avec les marchands de presse, c'est un métier qui touche à la logistique, au transport, au recouvrement et au commercial.* »

Le SNDP en chiffres :

- 75 dépôts privés adhérents
- 1 200 salariés
- 100% des dépositaires privés adhérents SNDP
- 90% du volume d'affaires de la presse française

Plus d'infos : <https://smdp.fr/>



La FEDA accueille un nouveau directeur général

Après un mandat de 6 ans marqué par des défis majeurs tels que la crise du Covid-19 et les enjeux de mobilité électrique, durant lequel il a su donner une visibilité accrue au secteur, Mathieu Séguran, quitte la direction générale de la Fédération de la Distribution Automobile (FEDA) pour prendre la direction générale de la Fédération Syntec.

Il laisse la place à Bertrand Thorette, ancien directeur général adjoint de Culture Presse (l'organisation patronale qui représente les marchands de presse en France). Il exercera ses missions aux côtés d'Alain Landec, président de l'organisation professionnelle ; et participera aux différentes commissions de la CGF.

La Confédération lui souhaite la bienvenue.

Pour rappel, la FEDA représente 1300 entreprises, 2600 points de vente et des 800 ateliers et plateformes techniques. La filière indépendante de l'automobile emploie 35 000 salariés.



Découvrez les formations CGF CAMPUS proposées en 2024 en format mixte (présentiel/ distanciel)

Mardi 6 février 2024 - 14h00/17h30 :

SOCIAL - Gérer l'impact de la jurisprudence du 13 septembre 2023 sur les congés payés et les arrêts de travail en entreprise

Mercredi 6 mars 2024 - 9h00/12h00 :

TRANSPORT & LOGISTIQUE - Maîtriser le mécanisme de l'indexation carburant dans le transport routier

Jeudi 21 mars 2024 - 9h30/13h00 :

COMMANDE PUBLIQUE - Marché public : Comment optimiser sa préparation pour répondre aux procédures de mise en concurrence ?

Mardi 26 mars 2024 - 9h30/17h00 :

SOCIAL - Maîtriser les dispositions de la CCN des commerces de gros n°3044

Jeudi 11 avril 2024 - 9h30/13h00 :

SOCIAL - Anticiper et optimiser la mise en place du nouveau régime de prévoyance de la CCN 3044 dans les entreprises

Mardi 16 avril 2024 - 9h00/17h00 :

TRANSPORT & LOGISTIQUE - Appréhender les points clef du contrat de transport routier national et international

Mardi 23 avril 2024 - 9h30/13h00 :

DROIT ÉCONOMIQUE DES AFFAIRES - Caractériser et maîtriser la rupture de la relation commerciale établie

Mardi 28 mai 2024 : 9h30/13h00 :

FISCALITÉ - Se préparer et savoir réagir en cas de contrôle fiscal

Jeudi 30 mai 2024 - 9h30/17h00 :

SOCIAL - Salariés itinérants et commerciaux : faire le point sur leur statut

Jeudi 13 juin 2024 - 9h30/17h00 :

ENVIRONNEMENT - Grossiste : entre obligations réglementaires et démarches volontaires, faire de la RSE une opportunité

Jeudi 12 septembre 2024 - 9h30/17h00 :

SOCIAL - Maîtriser les dispositions de la CCN des commerces de gros 3044

Mardi 24 septembre 2024 - 9h00/12h00 :

TRANSPORT & LOGISTIQUE - Maîtriser le mécanisme de l'indexation carburant dans le transport routier

Mardi 19 novembre 2024 - 9h30/17h00 :

ENVIRONNEMENT - Grossiste : entre obligations réglementaires et démarches volontaires, faire de la RSE une opportunité

Mardi 26 novembre 2024 - 9h30/17h00 :

SOCIAL - Maîtriser les dispositions de la CCN des commerces de gros 3044

[Rendez-vous sur le site de CGF Campus](#)

L'agenda CGF

 Le 22.01.2024

Commission paritaire nationale emploi et formation professionnelle (CPNEFP)

 Paris (75)

 Du 23.01.2024

GT du MEDEF sur l'emploi des seniors

 Paris (75)

 Le 23.01.2024

Commission paritaire de la CCN de la distribution des papiers cartons

 Paris (75)

 Du 23.01.2024

GT Causes des retards de paiement de l'Observatoire des délais de paiement

 Paris (75)

 Le 23.01.2024

CTUD des acteurs privés

 Paris (75)

 Du 23.01.2024

Réunion DGALN sur le projet de décret ombrières

 Paris (75)

 Le 24.01.2024

Stratégie de développement de la mobilité propre

 Paris (75)

 Du 24.01.2024

 Le 24.01.2024

Commission paritaire de

Réunion Planification
écologique du MEDEF

Paris (75)

la CCN des commerces
de gros

Paris (75)

Le 24.01.2024

Bureau AKTO

Paris (75)

Du 25.01.2024

GT Économie de la
fonctionnalité du
Conseil National de la
Consommation

Paris (75)

Le 25.01.2024

Commission des affaires
économiques de la CGF

Paris (75)

Retrouvez-nous sur
les réseaux sociaux



CGF
Confédération des
Grossistes de France



Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 Janvier 1978, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux données vous concernant. Pour l'exercer, adressez-vous directement à cgf@cgf-grossistes.fr.